

SPARTE SPIELE

Leitung: Gerhard Schiess

FACHGRUPPE VOLLEYBALL

Leitung: Bruno Stadler

Das Volleyball-Meisterschaftsjahr 2008/09 ist mit vielen Spielen und viel Plausch über die Runden gegangen. Die Ranglisten der Meisterschaft Damen und Herren sind auf der TBM-Internetseite publiziert. Allen Spielern, Schiedsrichtern und Helfern ein grosses Dankeschön für die reibungslose Abwicklung der Meisterschaft. Auch in diesem Winter gab es keine Mixed-Gruppe, dafür standen im Sommer-Mixedturnier wiederum 7 Teams im Einsatz. Gespielt wurde diese im Mai und Juni 2009. Der Start in die Wintermeisterschaft 2009/10 ist mit den beiden Spielplansitzungen erfolgt. Die Anzahl der Mannschaften blieb bei den Damen gleich. Bei den Männern wurde eine Mannschaft zurückgezogen, dafür haben zwei Vereine eine zweite Mannschaft für die Meisterschaft gemeldet. Die Meisterschaftsrunde wird wiederum in drei von vier Leistungsgruppen ausgetragen (A, B, und C).

Meisterschaft Volleyball Herren und Sommer-Mixedturnier (Jürg Schlatter)

Die Meisterschaft von Oktober 2008 bis März 2009 wurde mit 18 Mannschaften in drei Stärkeklassen durchgeführt. Die Sieger der Kategorie A (SV Köniz), der Kategorie B (Toffen 1) und der Kategorie C (MR Kehrsatz) sind die Aufstiegsandidaten. Herzlichen Glückwunsch! Die Sieger der Kategorie A und B sowie das bestplatzierte Seniorenteam nahm an der Kantonalmeisterschaft in Thun teil. Der SV Köniz belegte den 5. Platz im A, im B belegte Toffen den 4. Platz und Biglen als Seniorenteam belegte den guten 3. Schlussrang (bei 5 Teams pro Gruppe).

Im Sommer-Mixedturnier siegte in diesem Jahr ToffenMix vor dem Sportverein Köniz und Ueberstorf.

Meisterschaft Volleyball Damen (Barbara Caluori)

Die Meisterschaft von Oktober 2008 bis April 2009 wurde mit 20 Mannschaften ebenfalls in drei Stärkeklassen durchgeführt. Auch diese Rangliste ist auf der TBM-Webseite publiziert. Sieger in der Gruppe A wurde ganz knapp wieder die Damen aus Moosseedorf, in der Gruppe B Niederscherli und in der Gruppe C die Damen von Münchenbuchsee 2. Auch diesen Teams herzlichen Glückwunsch zu ihren Leistungen.

Am STV-Volleyballturnier der Kantonalmeister in Dietlikon (ZH) nahm das Team Moosseedorf für den TBM teil und erreichte den 9. Platz von 16 Teams.

Spieltag 2008 (Walter Christen)

Der gemeinsame Spieltag der Damen und Herren fand mit je 15 Teams in drei Leistungsgruppen am 26. Oktober 2008 in Münsingen statt. Die Sieger in den Gruppen A, B, C sind bei den Frauen DR Köniz, TSV Vechigen 2, FTV Uettligen und bei den Männern SV Köniz, SC Schliern und MR Ittigen.

Vielen Dank an die MR Münsingen für die super Organisation des Anlasses und der Festwirtschaft. Am 25. Oktober 2009 findet der nächste gemeinsame Spieltag statt.

Schiedsrichterwesen Volleyball (Patrick Ioset)

Die Schiedsrichter Grundausbildung wurde weiterhin an den SwissVolley Regionalverband verwiesen. Geplant ist ab nächstem Jahr eine Schiedsrichter-Basisausbildung wieder intern durchzuführen.

Die Fortbildungskurse Volleyball FK1 und FK2 wurden im Juni 2009 und 26. August 2009 durchgeführt. Im FK1 in Zollikofen kamen 11 Teilnehmer/innen und in FK2 konnten wir 15 Teilnehmer/innen in Schliern begleiten. Da es grössere Reglementsänderungen für die neue Saison gibt, ist das Interesse gross sich über die neue Welt zusammen zu unterhalten und sich damit zu begeistern. FK3 ist in Münchenbuchsee mit 10 Teilnehmer/innen vorgesehen.

Irene Herren, Beat Merlach und Jörg Mathys bedienen die FK Teilnehmer/innen mit einem Theorieraum und mit dem Spielbetrieb. Patrick Ioset organisiert und leitet diese FK's mit Hilfe von Markus Lingg und Marcus Doherr – herzlichen Dank an alle für Euren Einsatz.

Volleyball-Kurse (Silvia Aerni)

Im Oktober 08 kamen 11 Leiter/innen zum Kurs nach Zollikofen. Im ersten Teil führte uns Ruth Binggeli in die Geheimnisse der Spiraldynamik ein (eher persönlicher Nutzen). Im zweiten Teil „Volleyball“ ging es um Trainingsintensität, Wettkampfformen, Technik. Alle schätzen die Anregungen für ihre Trainings.

Den Spielerkurs 2 im Okt./Nov. 08 besuchten 7 Frauen und 2 Männer, welche sehr motiviert trainierten. Der Spielerkurs 3 im Mai/Juni 09 konnte mit 12 Teilnehmern (8 Frauen, 4 Männer) sehr intensiv durchgeführt werden. Das gute Spielniveau erlaubte auch anspruchsvolle Übungen und machte allen Spass.

Fachgruppe Volleyball - Schlusswort (Bruno Stadler)

Als Leiter möchte ich es an dieser Stelle nicht versäumen, allen Fachgruppenmitgliedern für ihren Einsatz zu danken! Ein Dank geht ebenfalls an Gerhard Schiess für die Leitung der Sparte Spiele, an Franziska Weibel Chefin Technik und an Susanne Krenger vom TBM Sekretariat, welche uns im Hintergrund unterstützen und helfen einen möglichst reibungslosen Spielbetrieb durchzuführen. Ohne die tolle Infrastruktur des TBM's wäre die Durchführung unserer Aktivitäten sicherlich um einiges aufwendiger.